



Pr: Diaria
Tirada: 8.077
Dif: 6.576

La Universidad mantiene su buena racha y asciende un tramo en la clasificación internacional "QS"

Es una de las cinco instituciones del país que suben posiciones en el ranking que mide reputación, empleabilidad, citas e internacionalización

R.D.L. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca ha ascendido un tramo en la última edición de la clasificación internacional "QS World University 2023", de manera que regresa a la posición 601-650 y puede presumir de ser una de las cinco instituciones académicas españolas, de las 31 que aparecen en el ranking, que logra mejorar su situación. 15 descienden y 9 se mantienen igual respecto a la lista anterior. A nivel de España, la de Salamanca ocupa el puesto 17.

El Estudio salmantino mantiene así la tendencia positiva de la mayor parte de los rankings publicados en lo que va de año, a la espera de que la próxima semana salga la clasificación de la Fundación Conocimiento y Desarrollo y ya en verano el famoso ranking de Shanghái, en el que el pasado año logró estar entre las 500 mejores. De momento, ha subido posiciones en "SCImago", centrado en aspectos científicos, hasta el puesto 467 del mundo y 14 de España, y se ha situado a la cabeza de Castilla y León en el listado del CSIC y en Stanford. Solo en el caso de la clasificación "CWUR", que mide la calidad y el prestigio académico, cayó hasta el puesto 707 del mundo y 21 de España.

El ranking "QS" basa sus resultados fundamentalmente en la reputación académica (40%) y la reputación en empleabilidad (10%) a través de encuestas a expertos de todo el mundo, pero también tiene en cuenta las citas recibidas por las publicaciones según la base de datos SCOPUS (20%), la ratio profesor/alumno (20%) y la presencia de profesorado y alumnado internacional (5% cada una). El ascenso experimentado en la última edición

DECLARACIONES



Germán Sborlini
INVESTIGADOR ARGENTINO

"La mezcla de culturas y formaciones es crucial para promover la innovación"

"Gracias al programa propio de la Universidad de Salamanca he conseguido financiación para estar, al menos, dos años como investigador postdoctoral. Espero tener éxito en conseguir fondos para permanecer mas tiempo y llevar a cabo una investigación mas amplia", explicaba ayer el joven investigador argentino que ha entrado en el Estudio atraído por los profesores Vicent Mateu y David Entem. Sborlini se dedica a la física teórica de altas energías, lo que, señala, "involucra explorar tecnologías modernas como la inteligencia artificial y la computación cuántica". "La mezcla de culturas y de personas con formaciones muy distintas es crucial para promover la innovación, la creatividad e impulsar nuevos proyectos. Además, permite ampliar la red de contactos", subraya.

de "QS" es consecuencia, principalmente, del impulso del Estudio salmantino en internacionalización. Y es que, como informó el pasado miércoles, la Universidad de Salamanca aumentó en el curso 2021-22 la cifra de estudiantes extranjeros, de manera que ha recuperado los números anteriores a la pandemia, con un total de 5.480 matriculados en programas de grado y posgrado.

Profesorado extranjero. "Se reconoce el trabajo de estos años para potenciar el carácter internacional de nuestra universidad, que en el apartado de docencia e investigación avalan las convocatorias María Zambrano y la propia de contratos posdoctorales, gracias a las que hemos incorporado 34 profesores e investigadores de otros países desde el año 2020", comentaba ayer el vicerrector de Investigación y Transferencia, José Miguel Mateos, respecto a la subida en el número de profesores internacionales.

Como en los otras clasificaciones, también en esta la Universidad de Salamanca está a la cabeza de Castilla y León. En este caso sí que figura la Universidad de Valladolid, que entra nueva en la franja 1.001-1.200. No es la única que ingresa en el ranking "QS", este año el número de instituciones académicas evaluadas ha aumentado hasta las 1.422, un 9% más que el año pasado, de manera que ha aumentado la competencia.

En cualquier caso, el Estudio salmantino mejora posiciones, pero está aún lejos de los datos de 2014, cuando se encontraba en el tramo 441-450. A partir de esa fecha ha ido perdiendo posiciones y en 2017 y 2022 tocó fondo.

Posición Universidad de Salamanca en el ranking "QS"

UNIVERSIDADES ESPAÑOLAS EN EL RANKING "QS"

Posición este año	Universidad	Posición respecto año anterior
178	Autónoma de Barcelona	▲
184	Barcelona	▼
215	Autónoma de Madrid	▼
226	Complutense de Madrid	▲
233	Pompeu Fabra	▲
253	Navarra	▲
320	Carlos III	▲
343	Politécnica de Cataluña	▼
347	IE University	▼
400	Politécnica de Valencia	▼
488	Politécnica de Madrid	▼
494	Granada	▼
511-520	Alcalá	■
551-560	Zaragoza	■
561-570	Sevilla	▼
571-580	Valencia	■
601-650	Salamanca	▲
601-650	Pontificia de Comillas	■
651-700	Ramón Llull	▼
701-750	País Vasco	▼
751-800	Santiago de Compostela	▼
751-800	Rovira i Virgili	▼
801-1.000	Alicante	■
801-1.000	Murcia	■
1.001-1.200	CEU	N
1.001-1.200	Rey Juan Carlos	■
1.001-1.200	Castilla-La Mancha	■
1.001-1.200	Oviedo	▼
1.001-1.200	Valladolid	N
1.001-1.200	Coruña	■
1.001-1.200	Vigo	■

EVOLUCIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA



La Autónoma de Barcelona, la mejor posicionada de España

La Universidad Autónoma de Barcelona es el centro español de estudios superiores con mejor valoración en el ranking "QS World University 2023" tras escalar 31 posiciones respecto al pasado año hasta situarse en el puesto 178 del mundo.

En este selecto club también aparece la Universidad de Barcelona, que figura ahora en el puesto 184 y sigue teniendo un gran prestigio entre los académicos de todo el mundo a pesar de haber caído 16 puestos respecto a la clasificación del año anterior.

Tras las dos primeras españolas se sitúan la Autónoma de Madrid en el puesto 215 (antes en el 207), la Complutense de Madrid en el 226 (223); la Pompeu Fabra de Barcelona en el 233 (248) y la Universidad de Navarra en el 253 (266).

La primera institución del listado es el MIT de Massachusetts y le siguen Cambridge y Stanford.